

Graduadesnoviembre/2025

"La educación es la semilla más subversiva. Florece donde alguien se atreve a imaginar un mundo mejor" Gioconda Belli





Autoridades

Universidad Nacional de Córdoba

Rector

Mgter. Jhon Boretto

Vicerrectora

Mgter. Mariela Marchisio

Facultad de Ciencias Sociales

Decana

Mgter. Alejandra Domínguez

Vicedecana

Dra. María Liliana Córdoba

Secretaria de Coordinación

Lic Silvina Cuella

Subsecretaria Académica

Mgter. Natalia Becerra

Secretaria Administrativa

Lic. Karina Tomatis

Directora de Formación Docente, Tecnología Educativa y Conocimiento Abierto

Dra Verónica Plaza

Secretaria Académica

Lic. Sabrina Bermúdez

Director de Gestión Docente y Concursos

Mgter. Federico Reche

Secretaria de Investigación

Dra. Eva Da Porta

Directora de la Lic. en Sociología

Dra. Sabrina Villegas Guzmán

Secretaria de Extensión

Lic. Valeria Nicora

Director de la Lic. en Ciencia Política

Dr Marcelo Nazareno

Secretaria de Posgrado

Dra. Andrea Torrano

Director de la Lic. en Trabajo Social

Lic. Exeguiel Torres

Secretaria de Asuntos Estudiantiles

Lic. Paula Prada

Director Centro de Estudios Avanzados

Dr. Marcelo Casarin

Prosecretaria de Relaciones Internacionales

Dra. María Teresa Piñero

Director Instituto de Investigación y Formación en Administración Pública

Mgter. Javier Moreira Slepov

Prosecretario de Comunicación Institucional Esp. Gino Maffini

Directora Instituto de Política. Sociedad e Intervención Social

Lic. Rossana Crosetto

Directora de Graduades

Esp. Daniela Ponce de León

Subsecretario de Desarrollo Institucional

Sr. Alejandro González

Director de Centro de Investigaciones y Estudios sobre Cultura y Sociedad (Conicet-UNC)

Dr. Adrián Carbonetti

Ojalá seamos dignos de la desesperada esperanza.

Ojalá podamos tener el coraje de estar solos y la valentía de arriesgarnos a estar juntos, porque de nada sirve un diente fuera de la boca, ni un dedo fuera de la mano.

Ojalá podamos ser desobedientes, cada vez que recibimos órdenes que humillan nuestra conciencia o violan nuestro sentido común.

Ojalá podamos merecer que nos llamen locos, como han sido llamadas locas las Madres de Plaza de Mayo, por cometer la locura de negarnos a olvidar en los tiempos de la amnesia obligatoria.

Ojalá podamos ser tan porfiados para seguir creyendo, contra toda evidencia, que la condición humana vale la pena, porque hemos sido mal hechos, pero no estamos terminados.

Ojalá podamos ser capaces de seguir caminando los caminos del viento, a pesar de las caídas y las traiciones y las derrotas, porque la historia continúa, más allá de nosotros, y cuando ella dice adiós, está diciendo: hasta luego.

Ojalá podamos mantener viva la certeza de que es posible ser compatriota y contemporáneo de todo aquel que viva animado por la voluntad de justicia y la voluntad de belleza, nazca donde nazca y viva cuando viva, porque no tienen fronteras los mapas del alma ni del tiempo.

Eduardo Galeano

^{*} Palabras de agradecimiento de Eduardo Galeano, al recibir el premio Stig Dagerman, en Suecia, el 12 de septiembre de 2010.

¡Ya sos graduade de la FCS!

¡Hola! Te damos la bienvenida al claustro de Graduades de la Facultad de Ciencias Sociales de nuestra querida universidad pública y te felicitamos por obtener tu título de grado. La comunidad de Sociales sigue creciendo y fortaleciéndose, este año nuevos egresades (62 Trabajadoras/es Sociales, 34 Politóloges, 14 Sociólogues) se preparan para el ejercicio profesional.

Hoy comienza un nuevo recorrido, un nuevo desafío, hoy obtenés tu título profesional. Dejás atrás una etapa, la de transitar como estudiante en la universidad pública, gratuita y laica. La universidad que te abrazó, cobijó, formó, te hizo crecer como persona, el lugar donde conociste otras personas y otras realidades. Dejás de ser de la comunidad estudiantil para integrar la comunidad (Claustro) de graduades.

Sabemos que el camino recorrido ha sido complejo. Rendir los últimos exámenes, elaborar y defender el trabajo final y hoy recibir el título son hitos de un proceso marcado por múltiples sensaciones. Por suerte, es un camino que no hemos recorrido en soledad, sino con compañeras/os que hoy también son amigues entrañables, con las personas de los espacios en donde desarrollamos prácticas que nos abrieron las puertas, los docentes que dejaron huella y la familia que fue sostén.

Nos encontramos en momentos que definen el cierre de una etapa y el comienzo de nuevos sueños y proyectos.

El título no solo representa la finalización de nuestra carrera universitaria de grado, sino también es la herramienta que nos habilita para el desarrollo de nuestra profesión en diferentes campos de intervención: profesional, investigación y docencia.

¿Y ahora ¿qué hago? es la pregunta. Tuya y de muchxs otrxs. Las incertidumbres sobre el ejercicio profesional, definir dónde vamos a vivir, planificar cómo comenzar la búsqueda laboral, preparar el currículum, decidir si sumarte a alguna cátedra o equipo de investigación, desarrollarte profesionalmente en otro lugar, son algunos de los tantos interrogantes que nos atraviesan.

En ese marco, desde la Dirección de Graduades de la Facultad de Ciencias Sociales construimos diferentes propuestas para acompañarte después del egreso, intentando brindar herramientas que permitan transitar un camino más amigable y menos solitario.

Apostamos como Facultad, a que la Dirección sea un espacio que aloje inquietudes, de propuestas que te acompañen en un proyecto profesional a partir de la formación continua, (re) pensando los campos ocupacionales, generando encuentros de debate y reflexión, fortaleciendo las Ciencias Sociales, sin perder las identidades y especificidades propias del Trabajo Social, la Sociología y la Ciencia Política.

El claustro de graduades de Sociales está integrado por egresades de las tres carreras de grado de la Facultad. Es fundamental reconocernos como parte de la comunidad de la FCS y continuar vinculades a ella. Porque no podemos pensarnos en soledad, es que realizamos alianzas estratégicas con otras Facultades, otras universidades, espacios colectivos de profesionales para fortalecer nuestro claustro.

¡Bienvenides a esta nueva etapa!

Directora: Esp. Daniela Ponce de León **Correo electrónico:** graduados@fcs.unc.edu.ar

Ubicación: Av. Valparaíso s/n Ciudad Universitaria – Planta Alta **Atención presencial al público**: lunes de 15 a 18:30 hs.

sociales.unc.edu.ar/graduades
Facebook: / SocialesUNC
Instagram: / SocialesFacultad

Ámbitos de participación y de vinculación para graduades en la FCS

Representación en el honorable consejo directivo de la fcs

El Honorable Consejo Directivo es el órgano de cogobierno de la Facultad en el que tienen representación todos los claustros.

El claustro de graduades tiene dos bancas en el Consejo Directivo (ocupadas por dos representantes titulares y sus suplentes), quienes se eligen mediante el voto directo de graduades. Las elecciones se llevan a cabo cada 2 años, las próximas elecciones se realizarán en el 2026. Les consejeres son quienes representan y expresan los intereses, necesidades, demandas y propuestas de todes les graduades ante el HCD de la Facultad.

Adscripciones

Como graduade podés realizar adscripciones. Se trata de espacios de formación que potencian el desarrollo de la carrera docente, de investigación y extensión. Permiten continuar las trayectorias iniciadas durante el cursado de la carrera o abrir nuevos espacios en los cuales desarrollarse profesionalmente.

Se reconocen mediante certificación por Resolución del Consejo Directivo. Su duración es de dos años. No son rentadas, sin embargo generan un valioso antecedente, a la vez que permiten la vinculación con diversas áreas temáticas y campos de intervención de la profesión.

🤿 adscripciones | Facultad de Ciencias Sociales - UNC

Banco de graduades veedores/as

Desde la Oficina generamos un Banco de Graduades para ser veedoras/es en los concursos docentes, selecciones internas y/o comités evaluadores de la carrera docente de la Facultad de Ciencias Sociales.

Es de suma importancia nuestra participación como graduades, ya que nuestra voz es tenida en cuenta a la hora de elaborar y aportar ideas sobre los criterios evaluativos, como así también cuestiones vinculadas a la pedagogía que pone en juego la/el docente concursante. La participación como Veedor/a es certificada mediante Resolución del Consejo Directivo de la Facultad.

La inscripción al Banco de Graduades Veedores/as está abierta permanentemente.

Otros espacios de participación

- · Comisión de Reforma de Planes de Estudios de las carreras de grado
- · Cátedra libre "Las Ciencias sociales desde una perspectiva feminista"
- Comisión de Derechos Humanos
- · Comisión de Accesibilidad

La formación continua para el fortalecimiento profesional

En la Facultad existen diversas propuestas para continuar la formación académica. La Secretaría de Posgrado ofrece una multiplicidad de carreras con amplia trayectoria académica en el campo de las Ciencias Sociales y Humanas.

Actualmente se dictan Especializaciones, Maestrías y Doctorados tanto en el Instituto de Política, Sociedad e Intervención Social (IPSIS), en el Centro de Estudios Avanzados (CEA) y en el Instituto de Investigación y Formación en Administración Pública (IIFAP). También, si no te definís por cursar una carrera completa, existen propuestas de seminarios y cursos de posgrado, que se dictan a lo largo del año.

Por otro lado, entendiendo que la formación continua es fundamental, la Dirección de Graduades junto a la Secretaría de Posgrado desarrolla una política de cursos de actualización que viene creciendo y renovándose. Están dictadas por graduades en ejercicio profesional, docentes e investigadores/as que desde su experiencia de intervención se disponen a compartir sus conocimientos.

Otra posibilidad de formación, es a través de la Red Provincial de Formación Docente que habilita a nuestra Facultad a dictar Cursos con puntaje docente para quienes deseen insertarse en el nivel medio a dar clases.

Desde la Dirección también se desarrollan charlas, conversatorios y jornadas impulsadas en conjunto por graduades.

En los tres últimos casos, además de cursar y formarte en cualquiera de los formatos, también podés formar equipos y presentar propuestas para dictarlas!

Las opciones de formación siguientes al grado, en general, están aranceladas. Las propuestas se desarrollan de manera virtual o híbrida.

Campo laboral/ocupacional

Desde la Dirección de Graduades se difunden convocatorias laborales de diversos ámbitos. En el caso de Trabajo Social se acompaña el ingreso, permanencia y finalización de las residencias en salud, salud mental y orientación jurídica. Con respecto al ingreso a la docencia en nivel secundario o terciario, promovemos para las tres profesiones un espacio de intercambio con el Ministerio de Educación para difusión de las fechas para la presentación e incorporación en la LOM (Lista de Orden de Mérito).

Además se promueven diferentes instancias como charlas, talleres, encuentros, en las que se trabaja y brinda información sobre el acceso y permanencia al campo laboral. Estas actividades se desarrollan en diferentes momentos del año y según particularidades del contexto. Es importante prestar atención a las vías de comunicación de la Facultad para enterarse y poder participar.

También les graduades participamos de diferentes instancias de la Universidad y de la Facultad, en las que intercambiamos y compartimos nuestra experiencia laboral a otres graduades o a estudiantes como en la muestra de carreras, en la jornada puertas abiertas, entre otras.

Por cualquier duda, consulta o sugerencia no dudes en comunicarte!

Subsecretaría de Relaciones Profesionales de la Universidad Nacional de Córdoba

La Subsecretaría busca hacer frente al desafío de mantener activo el vínculo graduade-universidad por medio de la creación de programas, acciones y espacios que promuevan la capacitación y actualización continua, la inserción laboral y la participación de los graduados en la vida universitaria.

A su vez, es la encargada de promover la vinculación con las entidades profesionales, organizaciones regionales y entidades públicas que regulan la actividad de los graduados en su vida profesional.

Asimismo, tiene por objetivo desarrollar estrategias para el seguimiento y monitoreo de las trayectorias de les egresades y coordinar con las dependencias de cada unidad académica que tengan a su cargo trayectos formativos destinados a graduades.

Dirección: Pabellón de los Reformistas | U.N.C. 2º Piso

→ Portal del graduado: /graduados.unc.edu.ar/

Legalización de documentación: título y analítico

Recientemente hay normativas de la universidad que aprueban la emisión digital de diplomas y certificados analíticos en el ámbito de la UNC y establecen el procedimiento para su implementación.

A partir del 2024 los certificados analíticos y diplomas de nuevos/as egresades de la Facultad de Ciencias Sociales se emiten exclusivamente en formato digital.

La legalización del título es muy importante, es un requisito para ingresar a trabajar o si se quiere viajar al extranjero, o estudiar alguna carrera de pos grado. Actualmente el título se encuentra legalizado por el Ministerio de Educación de la Nación.

Espacios de organización y participación de graduades fuera del ámbito universitario

Porque estamos convencidas que nadie se salva sola/o, los espacios colectivos permiten el encuentro, el debate, la reflexión, jerarquizar las profesiones.

En Córdoba solo graduades de Trabajo Social cuentan con un Colegio de Profesionales, por el momento Sociólogues y Politóloga/os no cuentan con Colegios/Consejos de profesionales. Pero si queremos destacar que cuentan con espacios muy valiosos. Las/os Sociólogas/os se aglutinan en la Asociación de Sociólogos de la República Argentina (ASRA), y graduades de Cs. Política participan en la Sociedad Argentina de Análisis Político.

Información necesaria para egresades de Trabajo Social: la matriculación en el Colegio de Profesionales en Servicio Social de la Provincia de Córdoba

Si sos Trabajador/a Social contas con el Colegio de Profesional¹ (Ley 7342/1985). Se trata de la institución que:

- Regula el ejercicio profesional y otorga la matrícula que nos habilita para ejercer la profesión (Ley 7341/1985)
- Representa los intereses y derechos de las/os Trabajadoras/es Sociales en Córdoba.
- Cuenta con espacios de participación a partir de comisiones vinculadas áreas temáticas y campos emergentes.

¹ Palabras de agradecimiento de Eduardo Galeano, al recibir el premio Stig Dagerman, en Suecia, el 12 de septiembre de 2010.

Los actos de jura de matrícula se realizan con modalidad presencial en el Colegio de Profesionales, así como en sus tres delegaciones, sitas en Río Cuarto, San Francisco y

Villa María, según donde se decida ejercer la profesión.

En la ciudad de Córdoba, actualmente se realizan en los meses pares, los terceros

martes por la tarde.

Para solicitar la habilitación de matrícula, es indispensable presentar la siguiente

documentación:

Documento Nacional de Identidad, original y fotocopia legible de frente y

dorso.

• Certificado Analítico definitivo (no nominal), original y fotocopia legible.

• En caso de contar con código QR, presentar además copia de constancia del

Registro Público de Profesionales Egresados de la Secretaría de Políticas

Universitarias de la Nación.

Título Universitario, original y fotocopia legible de frente y dorso. En caso de

contar con código QR, presentar además copia de constancia del Registro

Único de Profesionales.

• Dos (2) fotos tipo carnet color 4x4, fondo claro, actualizadas y en papel

fotográfico.

· Constancia de abono del derecho de matriculación (comprobante de

transferencia bancaria)

Dirección sede Capital: Jujuy 330

Tel: (0351) - 422-6771

mail: cpsscordoba@gmail.com

Instagram: / cpsspc

Facebook: / Colegio de Profesionales en Servicio Social de la Provincia de Córdoba

Web: www.cpsspcba.org

12

⑤ /SocialesUNC
(f) /Sociales_UNC

www.sociales.unc.edu.ar

